
Protokoll Mitgliederversammlung „Friedensglocken e.V.“ 
Vom:  15.01.2022 14:00 bis 17:00  
 
Ort:  Marienfließ Host  
 
Art: Telefonkonferenz im Zoom 24 Teilnehmer und 11 ab TO Pkt. 12 Teilnehmer in Gömnigk   

Teilnehmer: Christina Barth-Bußmann; Blöchl Fabian; Bley Heinrich; Castell Donata und Alexan-
der; Dr. Dreyer Rendelsmann Enders Friedbert, Fehse Dino; Feix Jonathan; Franz Anselm; Funke 
Matthias; Almut Kautz; Helmut Kautz; Kriencke Ulrike; Klink Sigrid; Köhnke Hans-Christian 
Köhnke; Krause Ronald; Kunkel Andreas; Loher Gerhard; Lüth Thorsten; Marschel Rainer; Miekly 
Ronny; Poethke Ilka; Rutzen Alfred; Schmidtchen Benno; Schleiff Jana; Schulz Bernd; Schulz 
Wolfgang, Rudolf-Schümann Hilke; Smolka Gunsam Sabine; Stephan Regine; Tschackert-Salama 
Elisabeth, Walschus Kathleen; Wegner Sven; Weigang Ronny; Wolf Hubert,  
 

Tagesordnung: 
1. Bericht des Vorsitzenden und Aussprache zum Bericht, 
2. Bericht des Schatzmeisters und Aussprache zum Bericht, 
3. Bericht der Kassenprüfer und Aussprache zum Bericht, 
4. Abstimmung über die Annahme der Berichte des Schatzmeisters und der Kassenprüfer für 

2019 und 2020 
5. Abstimmung über die Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2019 und 2020, 
6. Wahl eines Schatzmeisters, Vorschlag Sigrid Klink, Antrag geheime Wahl liegt vor, 
7. Vorstellung des Haushaltsentwurfs des laufenden Geschäftsjahres und Diskussion darüber, 
8. Beschlussfassung über Anträge der Mitglieder, die beim Vorstand schriftlich eingereicht 

wurden, 
9. Verschiedenes. 

 
Als Versammlungsleiter wurde vom Vorstand Matthias Funke eingesetzt.  
 
Zu 1,) Bericht des Vorsitzenden und Aussprache zum Bericht 
Liebe Mitglieder,  
unser Verein Friedenglocke gegründet am 19.11.2019 befindet sich in der Phase des Aufstieges. Das zeigt 
sich unter anderen an der mehr als Verdopplung Mitgliederzahl, der gestiegenen Anzahl von Aktivitäten, 
an der wachsenden Beachtung, die wir in der Presse fanden, und nicht zuletzt an dem erfreulichen Kon-
tostand von 40.000 EUR des Vereinskontos. 
Wir haben zurzeit 74 Mitglieder und sie kommen aus allen Schichten und Bereichen des gesellschaftlichen 
Lebens. Wir waren im vergangenen Jahr mehr als 6 Minuten im Fernsehen zu sehen und konnten unsere 
Friedensbotschaft verbreiten, für unseren Verein und unsere Vorhaben Werbung machen. 
Die Vorstandsarbeit war umfangreich und umfasste wöchentliche Zoomkonferenzen, des erweiterten 
Vorstandes, Monatlich fand eine Treckversammlung statt, immer am letzten Mittwoch des Monats. 
Besonders erwähnenswert war die Versammlung der „entschlossenen Jerusalem Fahrer“ am 29.12.2021 
in Vockerode. Da konnten wir konstatieren, dass 7 Gespanne fest entschlossen sind 2025 mit nach Jeru-
salem zu fahren und jetzt schon mit den Hufen scharren. Das sollte die Kerntruppe werden und um sie 
herum sollte sich unsere Mannschaft gruppieren.    
Es gibt noch viele Aufgaben und Probleme zu lösen, die vor uns stehen. Der Jahresplan 2022 ist anspruchs-
voll. Und wird unsere ganz Kraft du das Mitwirken aller fordern.  
Besonders herausragende Aufgaben werden sein:  

• Gründung einer gGmbH,  
• die Fahrt mit dem Friedenslicht von Duiven (NL) nach Brüssel (BEL)  
• der normale Jahrestreck Dorsten Markermeer Zwolle Dorsten  
• und noch einiges andere mehr.  

Dafür wünsche ich uns allen viel Erfolg.  
Zur Aussprache gab es keine Wortmeldungen  



 
Zu 2.) Bericht des Schatzmeisters und Aussprache zum Bericht 
Anlage 1 
 
Zu 3.) Bericht der Kassenprüfer und Aussprache zum Bericht 
Anlage 2 
 
Zu 4.) Abstimmung über die Annahme der Berichte des Schatzmeisters und der Kassenprüfer für   
           2019 und 2020 

Die Berichte des Schatzmeisters und des Kassenprüfers für die Jahre 2019 und 2020  
angenommen.   
27 Stimmen ja   0 Stimmen nein  7 Enthaltung   

Ulrike Kiencke, Gömnigk war noch nicht anwesend.  
 
Zu 5.) Abstimmung über die Entlastung des Vorstandes für die Jahre 2019 und 2020, 

Der Vorstand wurde für die Jahre 2019 und 2020 einstimmig entlastet.  
34 Stimmen ja   0 Stimmen nein  0 Enthaltung   

Ulrike Kiencke, Gömnigk war noch nicht anwesend.  
 

Zu 6.) Wahl eines Schatzmeisters, Vorschlag Sigrid Klink, Antrag geheime Wahl liegt vor 
Sigrid Klink stellt sich kurz vor. 
Der Versammlungsleiter fordert auf zur geheimen Wahl mit dem Vorbereiteten Zoom Tool. Besonder-
heit Gömnigk, da waren jetzt 12 Mitglieder anwesend und es waren Stimmzettel vorbereitet. Wahlleiter 
in Gömnigk Bernd Schulz. Die Wahlergebnisse wurden dann zusammengefasst durchgesagt. 
Abstimmungsergebnis: 
Für die Wahl von Sigrid Klink als Schatzmeister waren: 

 32 Stimmen ja   2 Stimmen nein  1 Enthaltung   
 
Zu 7.) Vorstellung des Haushaltsentwurfs des laufenden Geschäftsjahres (2022) und Diskussion  
In der Diskussion wurde durch Andreas Kunkel angeregt über den Haushaltsentwurf abzustimmen, weil 
dann der Vorstand für die Beschaffung des Glockenwagens 10.000.-EUR 25 % des Gesamtbudgets des 
Vereins ohne eine weitere MV handeln kann.  
Dieser Vorschlag wurde angenommen.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
Abstimmung zum Finanzplan: Über die Annahme des Finanzplanes 2022 stimmten:  

35 Stimmen ja   0 Stimmen nein  0 Enthaltung   
 
Zu 8.) Beschlussfassung über Anträge der Mitglieder, die beim Vorstand schriftlich eingereicht wurden 

 
Dem Vorstand lag der Antrag von H-C Köhnke vor Änderung zu § 2 Ziele und Aufgaben ein: 
2.1 a) …die Förderung internationaler Gesinnung, die Respekt und Toleranz auf allen Gebieten 
der Kultur und des Völkerverständigungsgedankens fördern;  
2.2 b) ... – Veranstaltungen zum Thema „Frieden schaffen auch ohne Waffen“;  

Jeweils das Unterstrichene soll eingefügt werden  

Im Laufe der Diskussion wurde festgestellt, dass die beabsichtigte Änderung vor der Einladung zur Mit-
gliederversammlung im Verein nicht zur Vorprüfung an das Amtsgericht und das Finanzamt gegeben 
wurde, um mögliche Beanstandungen im Vorfeld auszuräumen und die Gemeinnützigkeit nicht zu ge-
fährden. Deshalb wurde auf die Abstimmung verzichtet und eine Abstimmung über die Verschiebung 
nach Einholung der Zustimmung durchgeführt. Diese Abstimmung über die Verschiebung hatte das Er-
gebnis:  

28 Stimmen ja   4 Stimmen nein  3 Enthaltung   
 

 
Anhang: Bericht über den Jahresabschluss zum 31.Dezember 2020 von der Firma ATW Management So-
lutions 
 
 
Protokollführer 
 
Friedbert Enders 

 

 

 

 

  



 

 

 

   


